
 9.- ASUNTOS DE URGENCIA. 

 

a) Solicitud de revisión de oficio de las declaraciones de impacto ambiental correspondientes 

a la línea de transporte de alta tensión de Corralejo a Matas Blancas. 

 

INTERVENCIONES: 

 

 El Sr. Presidente indica que la urgencia de la cuestión obedece a que ya se están ejecutando las 

obras amparadas por dichas declaraciones. 

 

D. Alejandro J. Jorge Moreno expone que todo lo que sea evitar ese tendido y su impacto 

paisajístico, es bueno. Debería haberse movilizado a la ciudadanía. La red no obedece a una necesidad 

real. 

 

D. Francisco M. Artiles Sánchez pregunta por qué se pide la nulidad, indicándosele por el Sr. 

Secretario General cuál es el contenido básico de la solicitud de revisión de oficio centrada en el 

fraccionamiento indebido e injustificado del proyecto. 

 

Sometida a votación la urgencia de la propuesta de revisión de oficio y declaración de nulidad 

de los acuerdos de la Comisión de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente de Canarias, a que se 

refiere el próximo acuerdo, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Sres/as. 

Consejeros/as., miembros asistentes, ACUERDA ratificar la urgencia.  

 

 

VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

Vista la Propuesta de Acuerdo del Sr. Secretario General de la Corporación, D. Miguel A. 

Rodríguez Martínez, de fecha 19 de diciembre de 2016, cuyo texto se inserta a continuación: 

 

“ 

PROPUESTA DE ACUERDO 

 

 A la vista de la solicitud de revisión de oficio redactada por el Letrado D. Javier Doreste 

respecto de la declaración de oficio de nulidad de los siguientes Acuerdos de la Comisión de 

Ordenación del Territorio y Medio Ambiente de Canarias:  

 

- Acuerdo de 30 de julio de 2013 que aprobó la declaración de impacto ambiental del proyecto 

denominado refuerzo del eje de transporte eléctrico a 66 KV por cambio de tensión a 132 KV 

de la línea eléctrica AT12/016 entre las subestaciones de Gran Tarajal y Salinas.  

 

- Acuerdo de 22 de diciembre de 2014 que aprobó la declaración de impacto ambiental del 

proyecto denominado línea aéreo subterránea a 132 KV  DC entre las subestaciones de Puerto 

del Rosario (nueva Salinas) y la subestación de La Oliva (nueva Corralejo). 

 

- Acuerdo de 2 de marzo de 2015 que aprueba la Declaración de Impacto Ambiental 

condicionada de las instalaciones eléctricas de los proyectos denominados “ejecución de la 

Línea de Transportes de energía eléctrica a 132 KV  DC Gran Tarajal-Matas Blancas” y 

“Nueva Subestación de Transporte de energía eléctrica Matas Blancas 132 KV”. 

 

SE PROPONE AL PLENO la adopción del siguiente acuerdo:  
 

1º) Instar de la Consejería de Política Territorial, Sostenibilidad y Seguridad del Gobierno de 

Canarias, y a la Presidencia de la COTMAC, la declaración de oficio de nulidad de los siguientes 

Acuerdos de la Comisión de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente de Canarias:  

 



- Acuerdo de 30 de julio de 2013 que aprobó la declaración de impacto ambiental del proyecto 

denominado refuerzo del eje de transporte eléctrico a 66 KV por cambio de tensión a 132 KV 

de la línea eléctrica AT12/016 entre las subestaciones de Gran Tarajal y Salinas.  

 

- Acuerdo de 22 de diciembre de 2014 que aprobó la declaración de impacto ambiental del 

proyecto denominado línea aéreo subterránea a 132 KV  DC entre las subestaciones de Puerto 

del Rosario (nueva Salinas) y la subestación de La Oliva (nueva Corralejo). 

 

- Acuerdo de 2 de marzo de 2015 que aprueba la Declaración de Impacto Ambiental 

condicionada de las instalaciones eléctricas de los proyectos denominados “ejecución de la 

Línea de Transportes de energía eléctrica a 132 KV  DC Gran Tarajal-Matas Blancas” y 

“Nueva Subestación de Transporte de energía eléctrica Matas Blancas 132 KV”. 

 

2º) Facultar al Sr. Presidente del Cabildo, D. Marcial Morales Martín, para formalizar la citada 

solicitud de revisión de oficio conforme a la propuesta formulada por el Letrado, D. Jaime Doreste, e 

incorporada como Anexo a la presente propuesta. 

 

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de todos los Sres./as. Consejeros/as., miembros 

asistentes, ACUERDA:  

1º) Instar de la Consejería de Política Territorial, Sostenibilidad y Seguridad del Gobierno de 

Canarias, y a la Presidencia de la COTMAC, la declaración de oficio de nulidad de los siguientes 

Acuerdos de la Comisión de Ordenación del Territorio y Medio Ambiente de Canarias:  

 

- Acuerdo de 30 de julio de 2013 que aprobó la declaración de impacto ambiental del proyecto 

denominado refuerzo del eje de transporte eléctrico a 66 KV por cambio de tensión a 132 KV 

de la línea eléctrica AT12/016 entre las subestaciones de Gran Tarajal y Salinas.  

 

- Acuerdo de 22 de diciembre de 2014 que aprobó la declaración de impacto ambiental del 

proyecto denominado línea aérea subterránea a 132 KV  DC entre las subestaciones de Puerto 

del Rosario (nueva Salinas) y la subestación de La Oliva (nueva Corralejo). 

 

- Acuerdo de 2 de marzo de 2015 que aprueba la Declaración de Impacto Ambiental 

condicionada de las instalaciones eléctricas de los proyectos denominados “ejecución de la 

Línea de Transportes de energía eléctrica a 132 KV  DC Gran Tarajal-Matas Blancas” y 

“Nueva Subestación de Transporte de energía eléctrica Matas Blancas 132 KV”. 

 

2º) Facultar al Sr. Presidente del Cabildo, D. Marcial Morales Martín, para formalizar la citada 

solicitud de revisión de oficio conforme a la propuesta formulada por el Letrado, D. Jaime Doreste, e 

incorporada como Anexo a la presente propuesta. 

 

b) Moción de los grupos políticos Coalición Canaria y PSC-PSOE para exigir al Estado que 

mantenga la bonificación a residentes en viajes de grupos. 

 



 
 

 
 

INTERVENCIONES: 

 

D. Alejandro J. Jorge Moreno indica que su grupo retiró varias mociones para no hacer pesado 

el Pleno de los presupuestos, y ahora el grupo de gobierno presenta otras mociones sin consultar, sin 

consenso, y esto no es de recibo. 

 



D. Francisco M. Artiles Sánchez manifiesta que no hay urgencia acreditada ni conoce la 

propuesta del Ministerio, por ello no apoya la urgencia. 

 
Sometida a votación la urgencia de la propuesta de la moción de la mayoría de gobierno para 

exigir al Estado que mantenga la bonificación a residentes en viajes de grupos. 

 

El Pleno de la Corporación, por 18 votos a favor (8 del grupo político Coalición Canaria, 4 del 

grupo político PSOE, 3 del grupo político Podemos, y 3 del grupo Mixto), y 1 abstención (de D. 

Francisco M. Artiles Sánchez-PP), ACUERDA: ratificar la urgencia. 

 

VOTACIÓN Y ACUERDO: 

 

El Pleno de la Corporación, por 18 votos a favor (8 del grupo político Coalición Canaria, 4 del 

grupo político PSOE, 3 del grupo político Podemos, y 3 del grupo Mixto), y 1 abstención (de D. 

Francisco M. Artiles Sánchez (PP), ACUERDA:  

 
1.- Exigir al Ministerio de Fomento que rectifique en su decisión de eliminar la bonificación a 

residentes que viajan en grupos.  

 
2.- Trasladar al Gobierno de Canarias y al Parlamento de Canarias la preocupación que existe en 

Fuerteventura con la retirada de eta bonificación y los perjuicios que ocasionará la misma en numerosos 

residentes en la isla. 

 

3.- Solicitar al Gobierno de Canarias y al Parlamento de Canarias que reclamen al Ministerio de 

Fomento la rectificación del acuerdo adoptado. 

 

c) D. Alejandro Jorge Moreno señala que el pasado día 16 de noviembre, el Sr. Alcalde-

Presidente del Ayuntamiento de Betancuria solicitaba una toma de razón respecto del reparto 

de los recursos del REF entre los municipios de la isla considerando que debería haberse 

traído a este pleno. 

 

El Sr. Presidente señala que se trata de un tema a consensuar con los Alcaldes de la isla, que tal 

requerimiento no fue localizado en tiempo y forma y por eso no se ha traído, pero una vez consensuada la 

cuestión con todos los Ayuntamientos y con todos los grupos, se traerá a este Pleno. 

 

 10.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

 D. Alejandro formula el ruego de que en Ampuyenta se estudie una ubicación adecuada para los 

contenedores de reciclaje. 

 

 Asimismo formula el ruego de que se le facilite el último estudio sobre licencias de taxi en la isla, 

preguntando sobre la fecha del mismo. 

 

 Se insertan, a continuación, las preguntas presentadas por escrito por D. Alejandro J. Jorge 

Moreno, y por el grupo político Podemos: 

 

 
 



 
 

 

 

 
    

 

 

 

 

 

 
 



 

 

 

 
 

 

 

 



 

 

 
  

 

 

 

 

El Sr. Presidente hace entrega de las respuestas a las preguntas planteadas en la sesión 

extraordinaria del Pleno de fecha 21/11/2016, y que a continuación se insertan: 

 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 
 

 

Fin de la sesión.- Y sin más asuntos que tratar, el Sr. Presidente clausura la sesión, siendo las 

ocho horas y veinticinco minutos de la fecha expresada en el encabezamiento, de todo lo cual, como 

Secretario General, doy fe.  
 


